

Résumé du pèlerinage de Mgr Ocáriz en Terre Sainte

Mgr Fernando Ocáriz s'est rendu en pèlerinage sur les Lieux saints entre le 17 et le 25 août 2022. Cette vidéo suit certaines de ces visites et recueille les impressions de ceux qui l'ont rencontré.

09/09/2022

Mgr Fernando Ocáriz est arrivé à l'aéroport Ben Gurion (Israël) le 17

août pour faire un pèlerinage en Terre Sainte jusqu'au 25 août. La dernière visite d'un prélat de l'Opus Dei remonte à 2013, lorsque Mgr Javier Echevarría était venu bénir les prémices du Saxum Visitor Center.

Ce jeudi, Mgr Ocáriz a pu voir l'exposition permanente qui présente aux pèlerins la Terre Sainte avec des explications, des vidéos et d'autres ressources multimédia. Il a ensuite déjeuné avec le patriarche de Jérusalem, Mgr Pierbattista Pizzaballa.

Le lendemain, il s'est d'abord rendu à la basilique de l'Annonciation, où il a prié devant les vestiges de la maison de la Vierge et a célébré une messe dans la chapelle de Sainte Anne, à laquelle 20 personnes ont participé.

Il a également visité un lieu proche de la basilique appelé "tombeau du juste", où l'on peut voir les vestiges archéologiques d'une maison et d'un

tombeau du 1er siècle, qui permettent de recréer l'atmosphère de l'époque de Jésus-Christ. L'après-midi, pèlerinage à l'église de Cana, où est commémoré le miracle des noces, lorsque Jésus a transformé l'eau en vin. Il existe une jarre de cette époque qui permet de se faire une idée de ce que les serviteurs allaient utiliser pour collaborer au premier miracle du Seigneur.

Il s'est ensuite rendu au Mont Thabor. Dans l'église commémorant la Transfiguration, il a passé un certain temps en prière devant le Saint Sacrement, puis ils ont contemplé la vallée de Jezreel, qui domine de nombreux lieux liés à la vie de Jésus et d'autres mentionnés dans les Saintes Écritures.

Dans la Basilique de la Nativité et à Ein Karem

Samedi, Mgr Ocáriz a visité la basilique de la Nativité. Après avoir

pris connaissance de quelques données historiques, il s'est arrêté pour prier un moment, avant de célébrer la messe à l'autel des Rois Mages, situé dans la grotte de la basilique. Il s'agit de l'autel catholique le plus proche du site de la naissance de Notre Seigneur (la gestion du site est partagée avec d'autres confessions chrétiennes).

Ensuite, le prélat a parlé un moment avec environ 160 personnes qui participent aux moyens de formation proposés par l'Opus Dei dans la région de Bethléem. La réunion s'est tenue au Centre de la paix, situé sur la place de la Crèche, tout près de la basilique. La plupart des participants ont écouté les réponses du prélat en arabe grâce à la traduction.

À la fin de la réunion, le prélat a pu saluer les amis de l'Œuvre venus de Jérusalem, Haïfa et Nazareth, et Bethléem. Dans l'après-midi, son

pèlerinage s'est poursuivi à Ein Karem, le lieu de la Visitation de la Vierge à sa cousine Elisabeth. Après une explication des pièces du rez-de-chaussée, le Père a prié quelques minutes dans l'église supérieure, et a récité le Salve Regina pour conclure.

Sur le Chemin de Croix

Le lendemain, tôt le matin, le prélat a parcouru le Chemin de Croix, en entrant dans la vieille ville par la porte Saint-Étienne, ou « Porte des Lions ». Dans l'après-midi, il a participé à une réunion au centre de conférences de Mishkenot Sha'ananim. Il y avait des chrétiens, des juifs et des arabes.

Lundi, il a célébré la Sainte Messe au Saint Sépulcre. Ensuite, ils sont sortis de la vieille ville par la porte de Jaffa, dont les murs attestent les différentes périodes qui ont marqué la ville. Dans l'après-midi, il a rendu visite au nonce apostolique,

l'archevêque Adolfo Yllana, et a visité l'Institut Polis pour les langues et les sciences humaines.

Le point de départ de la visite de mardi fut Tabgha, où est commémorée la multiplication des pains et des poissons. Après avoir visité le site rappelant le miracle, ils sont allés visiter l'église voisine de la Primauté de Pierre. Peu après, ils ont terminé la matinée en priant dans l'église des Béatitudes. L'après-midi, ils ont visité Capharnaüm, le village où le Seigneur et plusieurs apôtres ont vécu. Ils ont prié un moment dans l'église construite sur les ruines de la Maison de Pierre. Ils ont ensuite visité la synagogue et les ruines de la ville. Une promenade autour de Capharnaüm leur a permis de se faire une idée des différentes villes historiques autour du lac, dont Magdala. Plus tard dans l'après-midi, ils ont pu naviguer sur le lac de

Genesaret et prier en écoutant des passages de l'Évangile sur le lac.

Mercredi, le prélat a célébré la messe au « Cénacolino », en utilisant le calice que le bienheureux Alvaro avait utilisé pour sa dernière eucharistie au même endroit. Après avoir visité le Cénacle, ils se sont rendus à l'église Saint-Pierre de Gallicantu (chant du coq). Après avoir prié quelques instants devant le tabernacle, ils ont visité les différentes salles commémorant la nuit que Jésus a passée comme prisonnier avant son procès. L'après-midi, ils ont prié au rocher du jardin de Gethsémani et sont entrés dans l'église du tombeau de la Vierge.

Le dernier jour de sa visite, Mgr Fernando Ocáriz s'est rendu à l'abbaye Sainte-Marie-de-la-Résurrection à Abu Gosh, qui possède des fresques du 12e siècle et qui est l'une des traditions

d'Emmaüs. Sur le chemin de l'aéroport, ils ont pu s'arrêter à Emmaüs Nicopolis.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ca/article/pelerinage-du-prelat-de-lopus-dei-en-terre-sainte/>
(15/01/2026)